

28, 1 (2017) – Nach 1989 (*After 1989*)

Hg. von Božena Choluj und Claudia Kraft
Edited by Božena Choluj and Claudia Kraft

172 Seiten/pages, ISBN: 978-3-8471-0691-3, ISSN: 1016-362X

Inhaltsverzeichnis / *Table of content*

Božena Choluj und Claudia Kraft
Editorial, 9–13

Beiträge / *Articles*

Robert Brier
Gendering dissent: human rights, gender history and the road to 1989; 15–32

Beáta Hock
The female worker in words and pictures: historical narratives and visual representations, 33–49

Małgorzata Fuszara
Hat sich etwas verändert? Geschlechtergerechtigkeit in Polen nach 1989; 51–70
Has anything changed? Gender justice in Poland after 1989

Extra

Hanna Hacker
Erinnerungen an die Möglichkeit einer Historiografie lesbischer Frauen und die queere
Notwendigkeit ihres Verlusts, 71–88
*Remember: how it was possible to write lesbian women's history, and why the art of losing is
no queer disaster*

Forum

Karol Sauerland
Zur Rolle der Frauen der Solidarność-Bewegung vor und nach 1989; 89–106
Women in the Solidarność movement before and after 1989

Claudia Opitz-Belakhal
Gender in Transit – oder am Abgrund? Ein Diskussionsbeitrag zu Stand und Perspektiven der
Geschlechtergeschichte, 107–114
Gender in Transit. On the History of Gender History in a transnational perspective

Céline Angehrn

Nicht erledigt. Die Herausforderungen der Frauengeschichte und der Geschlechtergeschichte und die Geschichten des Feminismus, 115–122

Unfinished challenges. Women, gender and the history of career counseling in Switzerland

Im Gespräch

Božena Choňuj und Claudia Kraft

„Nach 1989“ – ein virtueller Round Table, 123–138

Aktuelles & Kommentare

Gisela Bock

Ein Leben für die Historische Frauen- und Geschlechterforschung: Nachruf auf Ida Blom (20. Februar 1931–26. November 2016); 139–142

Rezensionen zum Themenschwerpunkt

Natali Stegmann

Kristen Ghodsee, *The Left Side of History. World War II and the Unfulfilled Promise of Communism in Eastern Europe*, 143–145

Claudia Kraft

Philipp Ther, *Die neue Ordnung auf dem alten Kontinent. Eine Geschichte des neoliberalen Europa*, 145–147

Sonja Dolinsek

Jennifer Suchland, *Economies of Violence. Transnational Feminism, Postsocialism and the Politics of Sex Trafficking*, 147–150

Weitere Rezensionen

Marion Röwekamp

Grethe Jacobsen u. Heide Wunder (Hg.), *East meets West. A Gendered View of Legal Tradition*, 151–154

Tim Rütten

Margareth Lanzinger, *Verwaltete Verwandtschaft. Eheverbote, kirchliche und staatliche Dispenstraxis im 18./19. Jahrhundert*, 154–157

Kerstin Wolff

Gabriella Hauch, Regina Thumser-Wöhs u. Luboš Velek (Hg.), *Frauen Politik Transformation*, 157–160

Anna Leyrer

Stephan Isernhagen, Susan Sontag. Die frühen New Yorker Jahre, 160–162

Jennifer Ramme

Judith Butler, Notes Toward a Performative Theory of Assembly, 162–165

Abstracts, 167–169

Anschriften der AutorInnen, 171–172